
中央媒体看安徽

再过一个多月，2016年安徽省两会将会如期召
开。2015年省两会上政协委员们提的民生建议都办
得咋样了？有没有得到落实？有没有得到回复？市场
星报、安徽财经网记者日前对此展开采访。

□记者 祝亮

马鞍山长江大桥酝酿减免本地车辆过桥费

委员建议：目前马鞍山长江大桥从江北郑蒲港出口
至江南采石矶出口，过桥费过高。建议对马鞍山本地
车辆从郑蒲港至采石矶段开通本地车辆专用通行通
道，实行减半收费；对公交车辆通过马鞍山长江大桥比
照“安庆模式”收取费用，即每辆车每趟次过桥费定额
为10元。

省交通运输厅：目前，芜湖长江大桥对皖 B 牌号小
客车及公交车免收通行费，其费用由芜湖市政府通过
市财政进行全额补贴。就马鞍山长江大桥减免通行费
等事宜，马鞍山市政府表示，将谋划大桥减免政策方
案，省交通运输厅将积极配合，做好协调工作。

免费乘坐公交“年龄门槛”有望降至65岁

委员建议：“安徽的老人要等到70岁才能申请老年
交通卡，按照女性 50～55 岁，男性 60 岁退休的时间来
算，老人在退休后起码还要等10到15年才能申请老年
公交卡。”省政协委员仲宏斌建议，合肥市可以参考已
经实行提前发放老年公交卡的城市，借鉴其经验，提前

发放老年交通卡；以老年人的经济收入为界限，如经济
困难的老年群体，可优先提前申请老年公交卡，这样可
减轻他们的经济负担；考虑安徽省人口多，可以先采取
合肥市试点。

省交通运输厅：目前，省人大常委会内司工委、省
民政厅于近期公布了《安徽省实施〈中华人民共和国
老年人权益保障法〉办法(修订草案征求意见稿)》，根
据“征求意见稿”，未来免费乘坐公交等老人优待“年
龄门槛”有望降至 65 周岁。合肥市组织了相关部门进
行认真调研，相关法规修改后，合肥市将尽快制订方
案并实施。

“朝九晚五”待滨湖省级行政中心启用后再议

委员建议：省政协委员王宇靖认为，为了能够更
经济合理地利用时间，“朝九晚五”工作制已成为时下
我省合肥、芜湖、淮南等众多城市百姓热议的话题。
实行“朝九晚五”作息制度，是社会进步的表现，对国
家有利，对职工有利。建议我省尽快实行“朝九晚五”
工作制。

省政府应急办：多数省直单位认为，目前全省党政
机关实行的工作时间是同我省城市规模总体偏小、人
流物流和工作节奏相对平缓相适应的，实行“朝九晚
五”工作制的条件还不成熟，如立即实行，可能带来中
小学生中午休息和午餐难以解决等实际问题。目前在
全省或合肥市实行“朝九晚五”工作制条件还未完全成
熟。滨湖省级行政中心即将投入使用，部分省直机关
单位将搬迁至滨湖行政中心办公，后勤服务和保障能
力将有较大改善。

乙醇汽油在安徽“强推”局面或将终结

委员建议：省政协委员汪筱敏表示，我国从 2003
年开始，在吉林、安徽、黑龙江、河南等省陆续封闭推
广 使 用 乙 醇 汽 油 ，即 在 普 通 无 铅 汽 油 中 调 配 加 入
10%比例的燃料乙醇。但推广使用 10 多年后，使用
乙醇汽油的负面效应也不断暴露出来。他呼吁我省
应尽快停止强制推广使用乙醇汽油，鼓励非粮乙醇
的开发。

省能源局：去年以来，省能源局会同省相关部门对
省内外乙醇汽油的使用情况进行了专题调研，并开展
了乙醇汽油与普通汽油对比研究，形成了调研报告上
报省政府。根据省领导批示意见，省能源局会同省商
务厅、省工商局、省质监局、省物价局研究制定了《乙醇
汽油与普通汽油并行销售试点方案》，拟在部分市开展
乙醇汽油与普通汽油并行销售。

已着手研究提高医保个人账户资金使用效益

委员建议：省政协委员认为，医保卡的功能应逐步
拓宽。过去，用医保卡看病、买药；现在要转变观念，通
过健身锻炼提高身体素质，积极预防疾病的发生，而不
是等生病了再去看病。因此，他建议允许市民刷医保
卡健身。

省人社厅：医保个人账户中的医保基金虽然归职工
个人支出，但其用途只限于医疗，若将资金用途扩大到
非医疗领域，则违反现行的法律法规。下一步，我省将
根据国家政策调整情况和基金承受能力，适时开展相
关研究论证工作。
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据12月5日《人民日报》报道 安徽省寿县格
义循环经济产业园，两个果蔬温室大棚挂满西红
柿和黄瓜。“果蔬用沼液灌溉培养，完全没有污染，
沼液来自于对秸秆的分离利用。”循环经济产业园
生产副厂长梅虎介绍，该厂以清洁的方式分离秸
秆中的纤维素、半纤维素和木质素，生产出清洁能
源、工业原料和有机沼液。循环园项目一年可以
处理农作物秸秆18万吨，实现利税约1.8亿元。

“这是安徽秸秆深度利用的一个典型。”安徽
省循环经济研究会会长季昆森说。围绕秸秆禁烧
和综合利用，安徽省推出系列举措，提高秸秆资源
产出效率。今年午季农作物秸秆综合利用率已达

81.7%，比上年同期增长10个百分点。
为做好秸秆禁烧和综合利用，安徽省制定奖补

政策，出台《农作物秸秆还田实施意见》，促进秸秆
机械化还田机具和作业面积快速增长。统计数据
显示，今年夏季秸秆机械化直接还田面积达到3195
万亩，还田量1304万吨，占秸秆可收集量的67.8%。

安徽省能源局相关负责人表示，秸秆发电是
实现秸秆规模化利用的一个有效途径。安徽积极
推进秸秆电厂建设，计划到 2017 年底全省装机规
模达到 150 万千瓦左右，年利用秸秆 1500 万吨。
安徽 20 座在运的秸秆电厂，今年农作物秸秆使用
总量达162万吨。

12月18日，伴随着一辆簇新的“艾瑞泽5”驶下生产线，奇瑞汽车迎来第500万辆汽车下线，由此成为
第一个乘用车产量突破500万辆的中国品牌汽车企业。当日上午，在奇瑞汽车芜湖工厂，举行了主题为

“下一个500万，奇瑞让你更精彩”的第500万辆汽车下线庆典，芜湖市长潘朝晖、中国汽车工程学会常务
副理事长兼秘书长张进华、中国汽车工业协会副秘书长师建华等政府与行业领导，与来自全国各地的用户
代表、媒体记者、产业链合作伙伴、员工代表近千人出席了庆典活动，共同见证了这一重要时刻。
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第一个500万辆下线 奇瑞汽车迎来“新起点”

某镇领导张铁军被组织部下文任书记，张书记拿

着任职文件下班回家，告诉妻子李红说：“小红，过来一

下。”小红接过文件一看，十分高兴地说：“哎呀！老公，

您终于高升了！”

（家中正准备吃晚饭）一阵敲门声，某工地老板王想

发叫声：“张书记在家吗？”李红急忙去开门。王想发刚

进门就自我介绍：“张书记我是建筑企业的负责人，叫王

想发，听说咱们镇在创业园内建10000平方米的标准厂

房，我能不能承包这个工程？请张书记帮个忙。”

王想发随后从包里拿出一个信封（厚厚的）放在张

书记面前的茶几上，“张书记这是我的一点心意，请您

收下。”说着转身就准备离开，被张书记拦住，“王老板，

请您把这个东西拿回去，关于标准厂房的建设问题，下

步我们要统一进行招标、竞标。不通过竞标，任何人是

不能承包这个工程的！”

李红急忙从张书记的手中夺回信封，一看，又惊又

喜。呀！这么多的钱，“老公，这厂房让王老板建不就

行了嘛？”张书记又要回信封，说：“王老板，请把钱拿回

去，一会我还要去参加一个晚会，就不留你吃饭了。”

王老板不乐而去，李红关上门，说：“老公，你书记

刚上任，好处就来了，真是。”张书记语重心长地劝告妻

子：“李红啊，咱宁愿清廉、干净做人，踏实做事。不做

贪官，有了贪欲之心，啥样的事情都能做得出来。一旦

被纪委查出来，丢人、丢官，多难看！”

一阵电话铃声，李红忙着去接电话，“喂，张书记，

元旦联欢会马上就要开始了，等您致辞呢。”

随后，张书记下楼去参加联欢会，并与李红打个招

呼：“早点休息!”

2015年，省政协委员所提民生建议办得咋样了？
安徽“强推”乙醇汽油局面或将终结
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安徽力推秸秆深度利用


